

# Stadtchronik 2006

## Die wichtigsten Ereignisse in der Stadt St. Pölten des Jahres 2006

21.01.2006	Bürgermeister Mag. Matthias Stadler eröffnet das neue Standesamt, das von der Heßstraße in die Linzerstraße übersiedelt ist.
25.01.2006	Die Zentrale der Stadtbücherei wird nach ihrer Übersiedelung ins ehemalige „Schagerl-Haus“ in der Prandtauerstraße 7 mit einer Lesung des Schriftsteller Peter Henisch eröffnet.
21.02.2006	Die Baufirma PORR eröffnet ihre Landesdirektion in St. Pölten.
23.03.2006	In Pottenbrunn wird die Verlosung von 13 Parzellen der städtischen Baurechtsaktion vorgenommen.
01.04.2006	Die neue Jugendherberge nimmt offiziell den Betrieb auf. 12 Wohneinheiten mit 55 Betten werden hier angeboten.
26.04.2006	Das neue Haus des Ambulatorium Sonnenschein wird feierlich eröffnet. Dieses Diagnose- und Therapiezentrum für entwicklungsverzögerte oder behinderte Kinder und Jugendliche wurde 1995 gegründet.
01.05.2006	Der Neubau des Bootshauses der Naturfreunde St. Pölten, welches im Oktober 2004 abgebrannt ist, wird offiziell eröffnet.
26.05.2006	Voith-Direktor Mag. Dr. Gerd Freudelsperger übergibt am Rathausplatz ein 1,78 Meter hohes Modell des Rathauses offiziell an die Stadt St. Pölten. Das Schmuckstück aus der Voith-Lehrlingswerkstätte wird künftig im Minimundus Klagenfurt für die NÖ Landeshauptstadt werben.
24.06.2006	Die Ortsgruppe St. Pölten des Österreichischen Gebrauchshundesport-Verbandes (ÖGV) eröffnet ihre neue Sportanlage in der Georg-Sigl-Straße in St. Georgen-Hart.
24.06.2006	Die neue Bogensportanlage im Stadtteil Ratzersdorf wird eröffnet.
30.06.2006	Der Verein „Jugend und Lebenswelt“ wechselt seinen Standort. Bisher in der Kugelgasse in untergebracht öffnet der Verein die Pforten seines neuen Hauses in der Herzogenburger Straße.
07.07.2006	Das 20. Hauptstadtfest geht bei perfektem Wetter über die Bühne. Rund 70.000 Menschen strömen in die St. Pöltner Innenstadt, um den Auftakt zum 20-Jahr-Jubiläum der Landeshauptstadt mitzuerleben. Headliner sind „Nazareth“.
13. – 15. 07.2006	Knapp 30.000 Musikfans pilgern in die Landeshauptstadt, wo das NUKE-Festival mit über 30 Musikgruppen auf zwei Bühnen zur bislang spektakulärsten Musikveranstaltung St. Pöltens lud.
19.07.2006	Der neue SPAR-Supermarkt im Stadtteil Pottenbrunn wird eröffnet.
21.–22. 07.2006	Die Lovely Days verwandeln den Süden der Landeshauptstadt in eine Pilgerstätte für Musikbegeisterte. The Who, Roxy Music und viele weitere Größen spielen auf.

01.08.2006	Die Stadtentwicklung GmbH wird gegründet. Mit dieser Neugründung gehen die Stadt St. Pölten und die Plattform Innenstadt gemeinsam daran, die Innenstadt neu zu vermarkten und zu organisieren.
08.08.2006	Beim Hochwasser in St.Pölten sind an die 50 Feuerwehren mit 600 Helfern im Einsatz. Die Traisen erreicht einen Höchststand von 3,25 Meter.
09.- 13.08.2006	Die ehemalige ATP-Tennis-Arena der NÖ Landessportschule ist Schauplatz der U23-Beachvolleyball-EM.
19.08.2006	Bürgermeister Mag. Matthias Stadler eröffnet die neue Traisenbrücke in Windpassing. Sie besteht aus einem 40 m langen Haupttragwerk aus Stahl und zwei jeweils 10 m langen Vorlandbrücken aus Holz.
30.08.2006	Ein wichtiges Signal für den öffentlichen Verkehr und eine Weichenstellung in Zukunft bedeutet der Spatenstich für den neuen Hauptbahnhof St. Pölten. 190 Millionen Euro werden dafür investiert.
31.08.2006	Die niederösterreichische Landeshauptstadt erhält zu ihrem 20 jährigen Bestehen eine eigene Rose, die auf den Namen „Barockstadt Sankt Pölten“ getauft wird.
06.09.2006	In Beisein von zahlreichen Festgästen wird der erste Bauabschnitt des Studentenwohnhauses in der Herzogenburgerstraße mit 62 Wohneinheiten offiziell seiner Bestimmung übergeben.
22.09.2006	Die Polizeiinspektion St. Pölten – Rathaus übersiedelt in eine neue Wachstube in die Linzerstraße.
23.09.2006	Mit der Seen-Brücke erhält St. Pölten die 100. Brücke. Damit ist das beliebteste Freizeitareal der St. Pöltner um die drei Seen direkt verbunden.
24.09.2006	Nach drei Monaten Bauzeit wird der neu entstandene Kirchenplatz in Pottenbrunn feierlich seiner Bestimmung übergeben - benannt auf den Namen "Bischof Dr. Franz Žak-Platz".
30.09.2006	Im Stadtteil Spratzern findet die Übergabe des Wohnhauses für Menschen mit besonderen Bedürfnissen statt.
30.09.2006	Das neue Feuerwehrhaus Wagram wird seiner Bestimmung übergeben. Die Gesamtherstellungskosten von rund 1,7 Mio. Euro wurden von der Stadt St. Pölten getragen.
03.10.2006	Im Stadtteil Spratzern wird der neue Bewegungsraum eröffnet. Damit wurde auch die letzte Etappe des Generalsanierungskonzeptes für diesen Kindergarten abgeschlossen.
04.10.2006	Mit der Verlosung von 17 Parzellen erfolgt der Startschuss für die sechste Etappe der Baurechtsaktion der Stadt St. Pölten im Stadtteil Ratzersdorf.
08.10.2006	Bei den Gemeinderatswahlen kann die SPÖ mit ihrem Spitzenkandidaten Mag. Matthias Stadler ihre absolute Mehrheit ausbauen. Sie gewinnt ein Mandat und hält nunmehr bei 26 Mandaten, die ÖVP verliert ein Mandat (10), die Grünen erreichen weiterhin drei Mandate. Die FPÖ erreicht zwei und die Liste Nonner erhält ein Mandat.

30.10.2006	Bei der konstituierenden Sitzung des Gemeinderates werden die Gemeinderäte angelobt und Mag. Matthias Stadler mit großer Mehrheit erneut zum Bürgermeister gewählt. Susanne Kysela (SPÖ) wird 1. Vizebürgermeisterin und Ing. Johannes Sassmann (ÖVP) 2. Vizebürgermeister.
20.12.2006	Rund drei Monate früher als geplant kann der Neubau der Eichendorffbrücke für den Verkehr frei gegeben werden.